
Gremios de la salud muestran preocupación por presupuesto para
funcionamiento del nuevo Hospital Biprovincial

Nahamías Magallanes, subdirector del Hospital San Martín de Quillota, y Pedro Cordero,
presidente de AMFU, Asociación de Médicos Funcionarios, conversaron con tuopinas.cl
sobre la preocupación que existe entre los gremios de la salud local respecto a cómo va a
funcionar el nuevo Hospital Biprovincial Quillota- Petorca desde la perspectiva
presupuestaria.

Los personeros de salud indican que la cantidad de dinero y de presupuesto con la que
cuenta el Hospital San Martín es escasa y no alcanza a cubrir los gastos de operación de
dicho centro. Al igual que en otras regiones, existe una centralización de recursos que van
en desmedro de las provincias y sus centros de atención de salud.

Anuncio Patrocinado

Faltarían fondos para traslado

La preocupación tiene varias aristas que están bajo la lupa del aporte presupuestario del
Ministerio de Salud. “Lo que ocurre hoy día es que estamos en una instancia en que
tenemos que sostener este hospital porque los pacientes están todos aquí. Estamos
ocupando las 212 camas, más los 20 pacientes que están hospitalizados en
urgencia, y tenemos que sostener ese trabajo. Paralelo a eso estamos pensando en
trasladar este hospital al Biprovincial, que tiene un alto costo adicional. Y hay que
pensar en el costo operacional que implica mantener despierto ese hospital, que en
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cifras anda entre los 70 mil y 80 mil millones”, comienza explicando el subdirector del
Hospital San Martín Nahamías Magallanes.

Dicen no tener contemplado el presupuesto para el traslado y aterrizar en el Bi Provincial.
“Eso nos preocupa enormemente porque hoy día estamos comenzando en forma
muy cercana al momento en que nuestros primeros paciente ambulatorios van a
empezar a ser atendidos en el Hospital Biprovincial”, dice Nahamías.

Por su parte el presidente de la AMFU, el médico Pedro Cordero explica que “la
información que tenemos es que el presupuesto no está ahí. Y tenemos pendiente
todavía dos aspectos que son muy trascendentes para las expectativas que tiene
nuestra gente. Me refiero a los pacientes y nuestro personal pensando en el
traslado, porque esos costos son notoriamente más altos y que en este momento no
están formalmente”.

Oscurantismo y centralización de recursos

Agregó que “existe la legítima preocupación de nuestro gremio, en este caso el
gremio de los médicos, químico farmacéutico y odontólogos del hospital en el
sentido de tener un pronto y un hermoso traslado a un hospital que tenemos que
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arribar, porque el actual San Martín está que revienta. La preocupación para el
funcionamiento del hospital nuevo es que es mucho dinero, el cual vemos que no
está disponible, que no se transparenta.

Ya tenemos 100 funcionarios trabajando en el Hospital Bi Provincial y francamente
con los dineros que hay para el actual hospital SMQ no alcanza y menos para los
gastos de traslado. Eso lo queremos transparentar. Es una preocupación genuina
por parte de los gremios en general. No han podido clarificar los presupuestos
asignados. Siempre estamos al debe. Y la preocupación es cómo vamos a funcionar,
si vamos a tener que gastar cuatro veces más para poder mantener ese hospital
nuevo”, explicó Cordero.

Probablemente la parte más dificultosa es desde el Servicio de Salud hacia el Ministerio y
vice versa. Y un punto que es trascendente, que quisieron trasmitir a través de tuopinas.cl,
es que ellos están trabajando fuertemente para que la campaña de invierno de este año se
realice en el Bi Provincial, debido a la poca capacidad para pacientes que se está viviendo
actualmente en el Hospital San Martin.

Este tema presupuestario no es nuevo, así continúa explicando el presidente de la AMFU,
Pedro Cordero, “en el sentido de que los presupuestos en teoría están para que funcionen
los distintos hospitales, cierto, pero siempre ha existido una especie de oscurantismo en la
asignación de los recursos desde el Servicio de Salud a los hospitales más pequeños. Y en
particular, siempre hemos  tenido esa percepción desde el Hospital de Quillota, que siempre
vamos quedando de lado”.

Hospital Biprovincial cuenta con un presupuesto de apertura 2022

A lo expuesto por los médicos voceros de los funcionarios, la Dirección del Hospital San
Martín de Quillota es enfática en señalar que “el manejo presupuestario del nuevo Hospital
Biprovincial Quillota Petorca, se ha trabajado minuciosamente y bajo los tiempos
establecidos, de manera de dar respuesta a los requerimientos que demandará la puesta en
funcionamiento gradual de un edificio de gran dimensión y tecnología asociada” dice parte
de la respuesta.

Aseguran que el equipo directivo del Hospital San Martín ha elaborado este presupuesto, el
cual se encuentra en proceso de revisión técnica por la Dirección del Servicio de Salud Viña
del Mar Quillota para la entrada en operaciones del Hospital Biprovincial.

“Es importante destacar que actualmente, el Hospital Biprovincial Quillota Petorca,
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cuenta con un presupuesto de apertura 2022, que es la partida inicial de recursos
con los que cuenta el recinto asistencial. Sin embargo, y en la medida que avanza el
año, se van elevando al Ministerio de Salud las solicitudes de incremento de marco
presupuestario necesarias de acuerdo a las exigencias operacionales que tendrá el
Hospital Biprovincial Quillota Petorca, de modo de complementar el marco
presupuesto anual del establecimiento”, explica la entidad de salud.
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y tú, ¿qué opinas?


